

Visite officielle au Canada du premier ministre de Grèce

Le développement de la coopération gréco-canadienne dans les secteurs de l'économie, de la technologie et de la défense était au centre de la visite officielle au Canada du premier ministre de Grèce, M. Andréas Papandréou.

M. Papandréou, qui répondait à une invitation du premier ministre du Canada, M. Pierre Elliott Trudeau, était accompagné d'une importante délégation dans laquelle on notait la présence, entre autres, du ministre des Affaires étrangères, M. Ioannis Haralambopoulos, et du ministre de la Recherche et de la Technologie, M. Georges Lianis.

Pendant son séjour d'une semaine, le premier ministre Papandréou s'est rendu à Ottawa, à Montréal, à Québec et à Toronto.

Le vice-premier ministre et secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Allan J. MacEachen, et plusieurs centaines de Canadiens d'origine grecque ont accueilli le premier ministre Papandréou à l'Aéroport international d'Ottawa, le 27 mars.

Le premier ministre grec a eu des entretiens avec le premier ministre Trudeau, avec M. MacEachen et plusieurs autres ministres. Les discussions ont porté sur des questions internationales et sur l'élargissement de la coopération entre les deux pays.

MM. Papandréou et Trudeau ont notamment discuté, au chapitre interna-

tional, de la question du Moyen-Orient, des problèmes du désarmement, des rapports Est-Ouest, du dialogue Nord-Sud, ainsi que de l'OTAN et de l'OCDE dont les deux pays sont membres.

La Grèce a accordé une reconnaissance diplomatique en dessous du niveau d'ambassade à l'Organisation de libération de la Palestine, reconnaissance du même type que celle accordée à Israël, a précisé M. Papandréou en expliquant la position de son gouvernement sur la question du Moyen-Orient. La Grèce reconnaît le droit à l'existence d'Israël et la nécessité d'un foyer national palestinien, a-t-il poursuivi.

Les questions de défense étaient également à l'ordre du jour des entretiens. A ce chapitre, M. Papandréou estime qu'il est essentiel de réduire et non pas d'augmenter les armes nucléaires se trouvant actuellement en Europe. A l'occasion d'une rencontre avec les membres des comités des Affaires étrangères du Sénat et de la Chambre des communes, rencontre qui a suivi les entretiens avec M. Trudeau, M. Papandréou a déclaré que les États-Unis ne devraient pas déployer de missiles Cruise et Pershing en Europe et que les Soviétiques, de leur côté, devraient retirer leurs missiles SS-20.

Coopération gréco-canadienne

Au niveau des relations bilatérales, la



Photos Richard Vroom

Le vice-premier ministre et secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Allan J. MacEachen (à droite) accueille le premier ministre de Grèce, M. Andréas Papandréou à son arrivée à l'aéroport international d'Ottawa.

visite de M. Papandréou est un pas important vers l'élargissement de la coopération gréco-canadienne en matière économique, technologique et militaire.

Actuellement, la balance commerciale entre les deux pays est favorable au Canada. Les exportations canadiennes vers la Grèce (pâtes à papier, acier, soufre, matériel technologique) ont atteint \$75 millions en 1982, et les exportations grecques vers le Canada (ciment, vin et alcools, olives, raisins), \$30 millions.

De ces entretiens, il ressort que les Grecs sont intéressés à la possibilité d'acheter au Canada de l'équipement électronique de télécommunication, des avions CL-215, un système de transport urbain. On a également abordé les possibilités d'investissements canadiens en Grèce pour le développement des ressources et de l'industrie.

La visite de M. Papandréou à Ottawa a donné lieu à la signature d'un échange d'instruments donnant effet à un accord bilatéral sur les assurances sociales, notamment dans le domaine des pensions.

En quittant Ottawa, M. Papandréou s'est rendu à Montréal et à Québec, où il a rencontré le premier ministre de la province, M. René Lévesque. A Toronto, en l'absence du premier ministre de l'Ontario, M. William Davis, il a été reçu par le vice-premier ministre, M. Robert Welch.

A Toronto également, M. Papandréou a été l'invité d'honneur d'un dîner d'État



Signature du protocole ratifiant l'accord de sécurité sociale entre le Canada et la Grèce. Le secrétaire d'État à la Présidence pour les Grecs à l'étranger, M. Asimakis Fotilas (à gauche) et le ministre d'État aux Finances, M. Paul Cosgrove signent le protocole. On reconnaît le premier ministre Trudeau (au second plan au centre) et le premier ministre Papandréou (à l'extrême gauche).